SOPV/CDPV! Des assises policières printanières bien assises!

C'est confortablement installés que les membres de la Conférence des directrices et directeurs des polices communales vaudoises (CDPV) et de la Société des officiers des polices communales (SOPV) ont assisté aux dernières assemblées générales. Tour d'horizon de ces assises printanières et focus sur le recrutement policier.



Pascal Petter Secrétaire général des Polices communales vaudoises

Assemblée générale de la CDPV

Pour les délégués de la CDPV, présidée par Monsieur Jean-Marc Chevallaz, réunis le 7 juin dernier à Morges, les thèmes centraux de l'assemblée générale tenaient dans:

- La nouvelle facture policière, désormais liée à la nouvelle péréquation intercommunale vaudoise (NPIV), a été validée par le Grand Conseil le 4 juin. Une bonne nouvelle pour les communes disposant d'une police et pour certaines communes délégatrices aussi, désormais non imposées fiscalement (valeur du point d'impôt) sur des prestations relevant de la sécurité publique;
- Le développement favorable de l'évolution du paysage policier vaudois (EVOPOL) par des premiers dossiers en voie de finalisation comme les ressources OPV (Organisation Policière Vaudoise) 2030, dont notamment un objectif de recrutement harmonisé et simplifié en ligne de mire (administrativement parlant, pas en termes de qualité de la relève, bien sûr); une collaboration renforcée en matière de planification des engagements majeurs (grandes manifestations, visites d'Etat, etc.), police cantonale (Polcant) et polices communales (PolCom) confondues;
- Et, pour la forme, s'agissant d'assises statutaires, la validation des comptes de l'exercice 2023, le tout sans changement de conseillers municipaux au sein du comité de la CDPV.





Mme Sophie Charlier, adjointe du secrétaire général, et Mme Muriel Vuagniaux, adjointe de direction, au service des polices communales vaudoises.



Assemblée générale de la SOPV

De leur côté, rassemblés pour les mêmes thèmes qui font l'actualité policière du moment, mais vus sous un angle plus opérationnel que politique, les membres de la SOPV ont tenu leur assemblée le 21 juin 2024, à Nyon. Le président et commandant de la Police Est lausannois, Monsieur Dan-Henri Weber, a accueilli ses membres actifs, d'honneur et honoraires, tout en adressant des vœux de bienvenue à Madame Stéphanie Vouillamoz, nouvelle (et déjà bien assise) secrétaire générale de la Police Nyon Région, invitée pour l'occasion. Le comité de la SOPV a vu, au sein de son Groupement des officiers de police (GOPV), l'élection d'un nouveau président et vice-président, respectivement les premiers lieutenants Cédric Perrin (Police Nord vaudois) et Sylvain Tharin (Police municipale de Lausanne). Ce groupement est chargé des animations de l'association, comme l'organisation de son 70e anniversaire, d'ailleurs relaté par ce magazine dans le numéro 87.

Le président de la SOPV et commandant de la Police Est lausannois, M. Dan-Henri

Weber, le secrétaire général Pascal Petter et

le vice-président de la SOPV et commandant de la Police Région Morges, Clément Leu.

Des invités de marque

Allégées donc, les parties statutaires des deux assemblées générales se sont vues complétées par la participation d'invités de marque. >>>

Mme Mélanie Wyss, syndique de Morges.

De gauche à droite, MM. Pierre-Antoine Hildbrand (vice-président de la CDPV), Jean-Marc Chevallaz (président de la CDPV), le brigadier Raynald Droz et Pascal Petter, secrétaire général.









Mme Roxane Faraut, conseillère municipale à Nyon et Dr Bertrand Yersin, professeur honoraire UNIL-CHUV et médecin-conseil à l'Académie de Savatan.

L'assemblée générale de la CDPV du 7 juin à Morges a débuté par un message de bienvenue de la syndique des lieux, Madame Mélanie Wyss. C'est ensuite Monsieur le brigadier Raynald Droz, commandant de la Police militaire (DDPS), qui est venu s'exprimer devant un parterre de personnalités politiques et de commandants. Ces derniers étaient très intéressés à découvrir les attentes de l'armée, par sa propre police, et ses interactions avec celles, cantonale et communales, qui composent le paysage sécuritaire vaudois. A l'assemblée générale de la SOPV du 21 juin, les commandants et officiers présents ont été accueillis par Mme Roxane Faraut, conseillère municipale à Nyon. Ils ont ensuite pu écouter, à leur tour (après la CDPV en décembre 2023), le Docteur Bertrand Yersin, professeur

Publicité_







L'accueil des membres de la SOPV à la salle du conseil communal de Nyon.

honoraire UNIL-CHUV et médecin-conseil à l'Académie de Savatan, pour un exposé sur la police et la médecine, dans le but d'en préciser la «complicité ou l'incompréhension réciproque?».

Ces deux rencontres de printemps, des assises à la fois officielles et festives, solidement attachées à un étroit suivi des enjeux politiques et opérationnels de la législature 2021-2026, assurent une bonne cohésion avec leurs membres et délégués respectifs, entre politiques et opérationnels: les premiers (les employeurs, par les associations de communes et la Ville de Lausanne) finançant les seconds, les neuf corps de police communaux vaudois.

Un recrutement constant

Avec leurs collègues gendarmes et les représentants de la police judiciaire et de la sûreté, les policières et policiers communaux vaudois travaillent en étroite complémentarité, aussi en termes de formation et d'interventions (voir Point CommUNE! n° 88 et 89). On citera, pour l'exemple, selon l'importance des effectifs engagés, l'encadrement des matchs de football de super et challenge league lors de la saison passée et pour celle qui vient de débuter. Hors contexte sportif, si pour les automobilistes la crainte du gendarme couché ou du policier debout reste vive par essence, pour la population. la présence des forces de l'ordre dans la rue, dans les quartiers est, elle, synonyme de sécurité. C'est ce qu'on définit justement par «sécurité de proximité», avec les limites que le nombre de traitements d'incivilités, de trafics de stupéfiants, de brigandages, de cybercriminalité et j'en passe, peuvent

imposer au système. Sachez dans ce contexte que la recherche de nouvelles et nouveaux aspirant es de police est constante, à l'image d'une volée «de sorte» pour l'école 2024-2025 qui vient juste de débuter à l'Académie de police de Savatan. Le dépôt des candidatures est déjà ouvert pour 2025-2026!

Publicité_

